
平成 30 年度 

第 ２ 回 

士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略会議

議 案 

日 時：平成30年11月29日(木) 午後２時10分～３時10分 

会 場：士別市民文化センター１階 研修室 

顛 末 



会 議 次 第 

１  開 会 

［東川総合企画室長］ 

○平成 30 年度第２回士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略会議を開会する。 

○はじめに、新規委員の皆さんに委嘱状を交付させていただく。市長が皆さん 

の席に回り辞令をお渡しするので、お受け取りいただきたい。 
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２  委 嘱 状 交 付 

○市長が委員の席に順次移動し、氏名を読み上げながら辞令を手渡す。 

○委員は、その場で受け取る。（辞令交付者：市長、補助者：坂本副長） 

［東川総合企画室長］ 

○本日の欠席委員について報告する。…別紙名簿 

３  挨 拶 

［東川総合企画室長］ 

 ○牧野市長から挨拶をさせていただく。

［牧野市長］…〔挨拶〕 

４  議 事 

 ［東川総合企画室長］ 

○はじめに本日の資料の確認を願う。 

事前送付した資料は、 

  ＊議案書と名簿 

＊資料１ 士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略 実施状況シート 

＊資料２ ＩＣＴ農業推進事業について 

＊資料３ 「合宿の里士別」ステップアッププランについて 

以上、確認願いたい。 

青文字＝市長、議長の発言 
赤文字＝事務局、市側説明者の発言 
緑文字＝進行の流れ・動き 



また、市役所では 10 月から会議改革ルールを導入しています。 

議事ごとの目的を会議次第に記載しておりますのでご確認ください。 

会議終了時刻については、15 時を予定しています。 

  ○それでは、鈴木議長からご挨拶願いたい。 

［鈴木議長］…〔挨拶〕

○ＫＰＩの達成見込みについて活発な意見のもとご審議いただきたい。

（１）総合戦略の取り組み状況について 

［鈴木議長］ 

○それでは議事を進める。 

 ○議事の（１）総合戦略の取り組み状況について 

「農業未来都市創造事業」担当者からの説明を求める。 

［藪中室長（移住のみ大橋企画課長説明）］ 

 資料１・・・士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略 実施状況シート 

○１～３ページの「農業未来都市創造事業」について説明する。 

［鈴木議長］ 

 ○「農業未来都市創造事業」のうち、特にＫＰＩの達成していない項目について、 

ご質問・ご意見をいただきたい。 

[吉田委員] 

○農業体験受入事業について、修学旅行など新しく誘致する働きかけの手法はあ

るか。 

[藪中室長] 

○現在、修学旅行などのアプローチはしていない。過去に小学生の修学旅行を受

け入れた経過もある。今後、夏休みを利用した酪農などの体験も含めアプロー

チしていきたい。 

［鈴木議長］ 

 ○農業体験受入事業のＫＰＩ目標値 400 人積算根拠は。数値が乖離しているが理

由は。 

[藪中室長] 

○計画当初は、360 人の実績に交流人口の増加を見込んで設定した。要因のひと

つとして東日本学園の受け入れが中止となり減となっている。 



［鈴木議長］ 

 ○羊の皮利用の６次化について説明を。 

［久光主幹］ 

 ○札幌の事業者から２年前、製品化に向けて相談を受けたことが始まり。市とし

ても原材料を提供し協力してきた。事業者が試行を重ね製品化につながった。

今後、ＰＲを進めて需要拡大を図る。また、生産者の所得拡大にもつなげてい

きたい。 

［鈴木議長］ 

 ○士別で製造にはならないか。 

［久光主幹］ 

 ○なめす作業は、姫路で行っている。製品づくりについては、士別市の作家も期

待している。 

［鈴木議長］ 

 ○引き続き、「合宿の聖地創造事業」担当者からの説明を求める。 

［三上室長］ 

資料１・・・士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略 実施状況シート 

○４～６ページの「合宿の聖地創造事業」について説明する。 

［鈴木議長］ 

 ○「合宿の聖地創造事業」のうち、特にＫＰＩの達成していない項目について、 

ご質問・ご意見をいただきたい。 

［吉田委員］ 

 ○合宿選手対応メニュー開発事業について、平成 31 年度に市への還元、市民へ

の提供の手法は。 

［三上室長］ 

 ○これまでホームページで広く周知してきたところ。ふるさと給食でアスリート

メニューを提供した。今後も一般市民、子どもたちに様々なかたちで周知して

いく。 

［吉田委員］ 

 ○開発したメニューを旅館業組合で考案したメニューを提供してはどうか。日ハ

ムのメニューの今後の展開は。 



［三上室長］ 

 ○日ハム 42 品目を基に旅館業組合で 24 品目のメニューを開発してきた。今後、

開発したメニューを常設した場所で提供していきたい。 

［鈴木議長］ 

 ○引き続き、事務局からの説明を求める。 

（２）ＩＣＴ農業推進事業について

○次に、議事の（２）ＩＣＴ農業推進事業について、 

事業担当者からの説明を求める。 

［林参事］ 

  資料２・・・ＩＣＴ農業推進事業について説明する。 

［鈴木議長］ 

 ○ＩＣＴ農業推進事業の説明内容について、ご質問・ご意見をいただきたい。 

意見等なし 

（３）「合宿の里士別」ステップアッププランについて

○次に、議事の（３）「合宿の里士別」ステップアッププランについて、 

事業担当者からの説明を求める。 

［坂本スポーツ課長］ 

  資料３・・・「合宿の里士別」ステップアッププランについて説明する。 

［鈴木議長］ 

 ○「合宿の里士別」ステップアッププランの説明内容について、ご質問・ご意見

をいただきたい。 

［鈴木議員］ 

 ○合宿の里について、今後も継続していくためにも官に頼らず民も底上げが必要。 

  ハーフマラソンについて、単年度ごとに反省し、より良いものにしていくべき。 



５  そ の 他 

［鈴木議長］ 

 ○次に、「５ その他」であるが、事務局から何かあるか。 

[大野委員] 

○次期総合戦略について、上川総合振興局から情報提供 

 国のスケジュールとして、平成 31 年度 6 月に基本方針を示し、12 月に次期総

合戦略を示す。市町村は、６月の骨子を参考に 12 月までに骨格を固め、１月か

ら３月に策定作業を行うこととなる。議会の審議を考慮すると 6 月策定を想定

している。 

［柿崎委員］

○羊の皮を使った業者の話があったが羊の加工品について、新聞報道で大きくと

りあげられたことを大阪の夫婦が大変喜んでいたと札幌から話が合った。

［大橋企画課長］ 

  ○次回の開催予定について 

   平成 30 年度のＫＰＩ実績の確定について、来年６月の会議を予定する。 

６  閉 会 

［鈴木議長］ 

  ○それでは、これで「士別市まち・ひと・しごと創生総合戦略会議」を終了する。


